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Décès :  

Toutes nos condoléances aux familles de : 
 
Odette PEYRON épouse BLANC décédée à 
Embrun le 23 août 2016. 
 
Adrien MARSEILLE  à Gap le 23 octobre 
2016. 
 
Alfred OLLIVIER  à Savines le Lac le 28 
octobre 2016. 
 
Antoinette PEYRON épouse GAUTHIER à 
Saint Jean de Moirans le 30 novembre 2016. 
 

Agenda 
 

le 12 février 2017 : la Trafanelle, au foyer nordique 

le 24 février 2017 : les Givrés de la Rue, à la Station 

le 18 mars 2017 : La Laetita Roux, à la Station 

le 26 mars 2017 : la Ripaa Race, à la Station 
 

Tous les vendredi des vacances scolaires de février, feux d’articifice à voir depuis le front de neige. 
 

Un programme d’animation par semaine est disponible à l’office de tourisme à la station. 
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Chers Réallonnaises  chers Réallonnais, 

 

 

L’été 2016 n’a pas été signe de parenthèses dans l’activité économique de 

Réallon. Les « gourneirencs » tout particulièrement  en ont subi les 

conséquences. Tout l’été et l’automne, un bal incessant de camions, 

tractopelles, engins de toutes sortes a animé le fond de la vallée.  

 

Au hameau des Rousses, les enseignantes et les enfants ont vu leur cour 

de récréation réduite de moitié de sa surface et ont dû supporter les 

nuisances des entreprises de construction au cours du dernier trimestre. 

Pas moins de quatre gros chantiers vont s’achever dans les semaines qui 

viennent.  

 

Ainsi la commune a investi avec : 

- Pour les  enfants, la construction d’une salle multi-activités à l’école des Rousses. 

- Pour l’ensemble de la population,  la création de la station d’épuration, baptisée le 

« Mourrinas » (lieu dit ancien moulin)  qui traite les eaux usées des Gourniers, du camping  et 

du Villard,  la création d’un réseau de transfert sur ces mêmes lieux, la création d’un réseau 

d’arrosage desservant les parcelles des différentes zones à urbaniser au hameau du Villard, 

l’enfouissement des réseaux secs, électricité et téléphone, le long de la RD 41 au Villard, la 

mise en place sur le terrain, des périmètres de protection  immédiats  des  sources de 

Cuncuny au Gourniers, des Fouents au Villard et des Blancs aux Rousses, et enfin, la troisième 

tranche de travaux de sécurisation du Chef-Lieu dans le torrent de la Pisse. 

 

Je saisis l’occasion qui m’est donnée de remercier les entreprises pour la qualité de leur travail : 

Abrachy et Epurnature pour la construction de la  station d’épuration du Mourinnas,  Allamano et la 

Provence Alpes Canalisations pour la mise en place des réseaux de transfert et de collecte des eaux 

usées, Gaudy pour les travaux de correction du torrent de la Pisse,  T.R. paysagiste pour la mise en 

place des périmètres de protection des sources ; et, pour la construction de la salle multi activités de 

l’école des Rousses, les entreprises, AMCV maçonnerie, Fabris carrelage, Dautremer charpente,  

Menuiserie Delatour,  PNR cloisons doublage,  Vialle électricité, Spinelli peinture, ainsi que les 

différents maîtres d’œuvre qui nous ont assisté : David VIGREUX (C.L.A.I.E.), Jean-François ROBERT 

(ENVEO), Pierre PLANAS (Atelier 4) et le service départemental R.T.M. 

 

Ces investissements d’un montant total de 1.220.000€ HT sont financés par les fonds propres de la 

commune et par les substantielles subventions que nous avons obtenues. Malgré ces investissements 

conséquents, notre commune parvient à équilibrer son budget avec des emprunts réduits à une 

portion congrue. Nous avons pu mobiliser ces enveloppes grâce à une gestion rigoureuse de nos 

budgets.  

 

Le village bouge et investit pour préparer l’avenir de nos enfants. En 2017, nous réorienterons nos 

projets vers le développement de la station, essentiellement par la diversification des activités. 

Une nouvelle piste de fond de couleur bleue dénommée « Le Mourrinas » prendra son départ au 

foyer nordique  pour se diriger vers la station d’épuration du même nom,  avec un retour par les prés 

de fauche du Lacas. 
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Les travaux d’aménagement de la salle polyvalente  la Rama sont en cours, la nouvelle cuisine devrait 

être opérationnelle ces jours ci. 

 

Ce second semestre fut aussi marqué par des mouvements au sein du personnel. Ainsi, Cédric Rossi, 

directeur d’exploitation de la régie des remontées mécaniques nous a quitté le  15 octobre pour 

rejoindre la station de Praloup, Mathieu Léautier  animateur  a été embauché à Savines le lac, 

Anthony Payan employé communal a choisi lui aussi une autre orientation.  

Notre action a donc été orientée en cette fin année vers l’embauche du personnel nécessaire au bon 

fonctionnement de la station et du site de l’Iscle : 

- Benjamin Saint-Donnat  assure depuis le second trimestre 2016 la responsabilité de chef 

d’exploitation. 

- Aurélien Loucheux  a été nommé animateur en novembre, auparavant il  assurait les 

fonctions d’animateur luge de la Ripaa. 

- Le recrutement d’un nouveau Directeur d’exploitation de la Régie des remontées 

mécaniques est en cours. 

- Monsieur et Madame Septembre assurent depuis fin Novembre la gestion du camping et 

du Foyer de Ski Nordique de l’Iscle  en DSP (délégation de service public).  A leur initiative, 

de nouvelles activités et prestations de service sont mises en place dès cet hiver : 

restauration rapide, château gonflable, archerie  tag (sorte de paint  ball avec arc et flèches 

en mousse), skate électrique.  

 

Nous saluons ces arrivées et souhaitons à tous  un beau et long parcours professionnel et personnel 

dans notre vallée.     

 

Autre nouveauté qui a occasionné et occasionnera encore bien des réunions, la fusion des 

Communautés de Communes de l’Embrunais et du Savinois Serre-Ponçon ainsi que  les communes de 

Chorges et de Pontis qui se rassembleront sous la même bannière à compter du 1er janvier 2017. La 

nouvelle communauté de communes dénommée « Communauté de communes de Serre Ponçon » 

sera composée de 17 communes et comportera plus de 15 mille habitants. Il s’en suivra l’élection 

d’un nouveau président, la définition de nouvelles compétences.  

38 conseillers siègeront au Conseil Communautaire.  

 

Cette fin d’année  voit aussi quelques changements parmi la population. Nous avons accompagné 

certains jusqu’à leur dernière demeure : Monsieur MARSEILLE Marcel des Rousses, Monsieur 

OLLIVIER Alfred, Madame  OLLIEU  Eulalie du Chef-Lieu. 

D’autres nous ont rejoint ayant fait le choix de vivre dans notre belle vallée, Madame VENET Anne à 

la station, Monsieur et Madame LEPORINI Sauveur et Noëlle, Monsieur et Madame MICOLLET-

BAYARD François et Aline aux Rousses, Madame ROUSSEL Brigitte et sa fille Colline au Chef-Lieu, 

Monsieur et Madame SEPTEMBRE Claude et Marie à la base de loisirs de l’Iscle. 

 

Des commerces ont retrouvé vie à la station, le restaurant,  « la spatule en bois » avec Gilles Buffard 

qui permettra à la piscine de fonctionner à nouveau et aux terrains de tennis de trouver une seconde 

jeunesse, d’autres ont changé d’enseigne, le « Tip Top » devient « L’entre Deux », ou de gérant « La 

maison du Génépi ». D’autres encore vont être créés. 

A tous nous souhaitons réussite et pérennité. 
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Des animations  bien connues du milieu sportif Haut-Alpin permettront d’accueillir un public plus 

nombreux : 

- Le 12 février, la Trafanelle course populaire de ski de fond, au foyer nordique. 

- Le 24 février, un spectacle tout public, les Givrés de la rue. 

- Le 18 mars, la Laetitia Roux, course de ski Alpinisme. 

- Le 26 mars une course de luge (la Ripaa Race) 

 

Comme vous pouvez le constater le travail et les projets ne manquent pas !    

 

A tout le personnel de la commune et de la régie des remontées mécaniques,  j’adresse mes vœux de 

santé et de bonheur, ainsi qu’à leur famille. 

Je sais qu’ils  assureront et accompliront  avec efficacité leur travail dans l’intérêt et au service de 

tous nos concitoyens et nos clients, car nous sommes le premier service public  auquel ils 

s’adressent. Je les en remercie tout particulièrement. Je n’oublie pas de saluer et d’associer dans ces 

vœux les personnes retraités de la commune. 

 

A toutes les Associations et aux bénévoles qui les animent je souhaite bien sûr la réussite dans leurs 

projets mais je voudrais d’abord les remercier pour le travail exemplaire au quotidien qu’ils 

effectuent. Ils sont aussi des partenaires indispensables pour une municipalité. C’est grâce à eux que 

se tisse ce lien social, culturel, sportif entre toute la population et toutes les générations et c’est grâce 

à eux, à leur solidarité que les  difficultés de la vie  peuvent être parfois surmontées. 

 

Enfin, je souhaite à toutes les Réallonnaises, à tous les Réallonnais, une très bonne et heureuse Année 

2017. 

 
                                           Jean-Louis GLEIZE, 

                                          Le Maire de Réallon. 

 

 

Station d’épuration des Gourniers, du Villard et du Camping. 
 
Les travaux pour la réalisation du réseau de transfert des eaux usées et de la station d’épuration ont 

duré tout l’été et une bonne partie de l’automne, ils sont à ce jour terminés. 

Au printemps 2017 seront réalisés les travaux de revêtement tri-couche ainsi que la démolition des 

anciens ouvrages épuratoires existants. 
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Travaux de mise en conformité des captages d’alimentation en eau potable. 
 

Suite à la consultation pour la mise en conformité des captages d’alimentation en eau potable, 

l’entreprise T.R. Paysagiste a été retenue. 

Les travaux ont débuté en milieu d’automne, par le captage de Cuncuny (Les Gourniers) avec  la mise 

en œuvre d’une clôture pour délimiter le périmètre de protection immédiat, le terrassement et 

l’équipement de comptage et la mise en place d’un traitement ultraviolet dans le réservoir. 

Les travaux des captages des Fuents (Le Villard) et des Blancs sont en cours de réalisation et 

devraient se terminer au printemps prochain. 

 

Torrent de la Pisse 
 
Suite aux travaux réalisé sur le Torrent de la Pisse en 2014, il restait à réaliser une dernière tranche 

avec la réalisation d’une protection de berge en enrochement bétonné, la réalisation d’une protection 

parafouille en enrochement bétonne et la démolition et reconstruction d’un radier sous le pont en 

enrochement bétonné. Ces travaux ont été réalisés au mois de novembre. 

 

 
 

Travaux de l'école : 
 

L'inauguration de la nouvelle salle multiactivité de l'école ne pourra pas encore avoir lieu à la rentrée 

des vacances de Noël, mais les travaux avancent désormais régulièrement. La circulation normale 

devrait être rétablie à la rentrée des vacances ainsi que l'utilisation de la cour. Les travaux intérieurs 

se termineront durant le mois de janvier et nous espérons que la salle et la nouvelle entrée de 

l'appartement seront en fonction fin janvier. 

 

Le parking est désormais ouvert à la circulation, (la réfection du revêtement aura lieu au printemps), 

nous attirons l'attention des riverains sur l'interdiction nécessaire de stationnement devant le grand 

portail de l'école pour des raisons de sécurité (secours et consignes vigipirate). Cette interdiction est  

valable également en dehors des horaires scolaires pour des raisons de déneigement. A ce propos, ce 

parking desservant l'école n'est pas destiné au stockage de remorques ou engins agricoles et pour en 

faciliter le déneigement nous remercions les riverains d'êtres particulièrement vigilants lors des 

chutes de neige de ne pas entraver les possibilités de manœuvre des engins en libérant le parking ou 

à minima en regroupant les véhicules en fond de parking. 
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C'est (bientôt?) l'hiver et certains apprécient et espère de la neige en abondance alors que d'autres 

redoutent les conséquences des chutes de neige. Quoiqu'il en soit, il est vrai que pour les 

déplacements c'est une période difficile et le déneigement est, pour la commune une problématique 

et un engagement important. 

 

Quelles sont les routes déneigées, puis je être déneigé ? Chaque année un plan de déneigement est 

révisé et validé par le Conseil Municipal et affiché pour information à la mairie. Il défini qu’elles sont 

les voies déneigées et établit une priorisation (voies de circulations principales, école...), il est 

évolutif et tient compte des retours d'expérience de chacun. Pour information le coût moyen de 

déneigement pour une année normale est de plus de 10 000 euros et peut rapidement flamber selon 

les conditions météo, c'est pourquoi le nombre de voies déneigées et le nombre d'interventions sont 

contingentées. 

 

Le déclenchement d'une intervention de 

déneigement  se fait en principe lorsque la chute de 

neige dépasse 10 cm, en période d'ouverture de la 

mairie ce sont les services techniques qui assurent 

la vigie, la nuit le service des remontées 

mécaniques de la station, le reste du temps une 

vigie est assurée par Catherine OLLIEU , Conseillère 

Municipale et Pierrick GRANGE, second adjoint qui 

est référent pour cette problématique. 

Une partie du déneigement est assuré au tracteur 

par Sébastien CEAS pour la vallée et Eric 

MARSEILLE à la station, en prestation de service, la 

cour de l'école par Laurent LEFEBVRE en 

prestation de service et l'intérieur des villages par 

l'employé communal Jérémie ROUX à la fraise à 

neige et à la pelle. 

 

Il est important de rappeler que le déneigement est 

l'affaire de tous et le conseil municipal fait appel 

l'indulgence et au civisme de chacun pour ne pas 

entraver le déneigement. 

Quelques rappels : 

• En période de chute de neige ne stationnez pas sur les voies publiques déneigées, en particulier à 

l'intérieur des hameaux ou la circulation des engins est déjà difficile. Stockez les véhicules chez vous 

ou regroupés sur les parkings. 

• Chacun est responsable de la décharge de son toit (responsabilité juridique) et doit faire en sorte 

que les décharges tardives ne gênent pas la circulation. 

• Enfin, si chacun agit pour déneiger ou compléter le déneigement sur les domaines collectifs, tout 

le monde circule plus facilement ! 

 

Concernant le gravillonnage : les conditions évoluent vite, les interventions sont déclenchées au coup 

par coup. En cas de besoin, n'hésitez pas à en avertir les services de la mairie pour les informez des 

secteurs à traiter.  
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Durant cette période, la classe des PS/MS, CM1/2 a rencontré l'auteur/illustrateur Fanny Pageaut. 

Cette dernière venue nous faire découvrir son dernier livre "il y a des montres sous mon lit", a aussi 

animé un atelier artistique pendant lequel chaque enfant devait créer son propre monstre. Puis une 

séance photos : enfant endormi/enfant effrayé a permis de faire des portraits miniatures, qui ont été 

mis en scène dans une chambre miniature où les montres fabriqués, apparaissaient en ombre 

chinoise!! L'adaptation du projet a chaque niveau de la classe a permis à chaque enfant de découvrir 

l'univers de la fabrication d'un livre et de participer à cette matinée créative. 

 

A l'occasion de la fête de la science, l'école s'est aussi déplacée à Charance, pour visiter l'exposition 

"fabric'expo" pour les plus grands (du CP au CM2) et pour visiter les jardins rares pour les plus 

petits. 

 

La fin de l’année s’est terminée avec une journée cuisine, repas de Noël et sortie cinéma. 
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Patrimoine en Réallonnais 
 
Notre association poursuit son bonhomme de 

chemin ! Une route qui présente parfois 

quelques sinuosités sachant que les lignes 

droites ne sont pas dans la nature des choses, la 

nature en particulier ! C’est pourquoi, chaque 

année, nous mettons plus ou moins  l’accent sur 

telle ou telle activité …. 

A l’inverse nous tenons à signaler la constance 

du nombre de nos adhérents qui avoisine 

toujours les 120, ce qui est  un  signe très 

encourageant, important à souligner. 

Cette année plusieurs activités  « phares » ont 

été menées.  

- La fête du pain fut un réel succès grâce aux 

nombreux  participants,  la clémence des 

cieux, le nombre de fournées, l’animation 

des radeliers de la Durance en témoigne ce 

magnifique radeau en exposition aux 

Gourniers, les torréfacteurs d’orge qui nous 

ont bien régalés  avec leur café, et tous les 

autres trop nombreux pour être cités au 

grand complet … ! 

- A cette occasion la parution du premier 

roman de Max Tiano sur Réallon permet 

de faire revivre le village au XVIIème au XiX 

ème siècle. Espérons que ce succès ait un 

prolongement. 

- C’est  également Max Tiano  qui nous a fait 

revivre l’énigme Dominici avec la passion 

liée à ses connaissances sur le sujet. 

-  Les recherches archéologiques se sont 

poursuivies dans le vallon de Chargès et du 

lac du Laus avec la découverte d’un 

ensemble particulièrement prometteur. 

Nous souhaitons continuer. 

- L’activité « Pierre sèche » sur le GR 50 a 

donné lieu à un stage regroupant des 

Réallonnais et sympathisants  très motivés. 

Ce stage de deux jours pleins,  piloté 

techniquement  par le Gabion et financé par 

le Parc des Ecrins, a été un réel succès. Jugez 

le résultat en jetant  un œil au départ  du 

chef lieu en direction des Méans. Nous 

sommes en droit d’espérer un 

prolongement l’an prochain. Merci Loïs 

Ginoux pour tes qualités d’animateur au top 

niveau ! Du grand art ! 

- Ce travail a donné lieu à un prolongement à 

l’occasion des journées du Patrimoine 

avec la présentation ‘Pierre sèche à Réallon’ 

assuré par André Lebourhis et Jean S. . A 

cette occasion un film a été projeté et le 

livre de L.Ginoux  mis à disposition ( Tous 

ceux qui sont intéressés peuvent se faire 

connaitre). 

L’an prochain nous espérons que l’accord de 

principe obtenu pour la sauvegarde du Fort soit 

enfin signé par la totalité des financeurs publics. 

Une grande fête honorerait ce succès ! 

En attendant, nous prévoyons une fête de la 

Rebola à la salle de la Rama. Mieux vaut tenir 

que courir !  

Nous mettrons aussi  l’accent  sur la nécessité 

d’une meilleure signalisation de deux sentiers 

emblématiques qui méritent plus de succès en 

espérant qu’ils contribuent au 

développement de la vallée, au renom de la 

station en particulier : 

• le sentier panoramique de Vaucluse. 

• Le lac Brun. 

Une ‘équipe de choc’ menée par Anne Venet 

s’est spontanément désignée en vue de faire 

avancer ce dossier. 

Bonne année 2017 à tous, au nom du conseil 

d’administration au grand complet. 

       

 Patrimoine en Réallonnais 

 
 
Club le Mourre Froid 
 
Pour le deuxième semestre de l’année 2016:  

� Le club a participé : 

� le vendredi 17 juin aux rencontres 
départementales de pétanque à SAINT ETIENNE 
EN DEVOLUY - 7 équipes (en triplettes) 
représentaient le club. Au total nous étions vingt 
cinq personnes soit à pique niquer soit à prendre 
le repas au restaurant.  
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� le vendredi 16 septembre, le challenge de 
pétanque inter-club du Mourre-Froid avec la 
participation des clubs de Savines le lac, Crots et 
Chorges à la station de REALLON. Cette année 
le nombre de triplettes était moins important que 
les années précédentes et pour cause la pluie et 
des températures plutôt fraîches. Bref chacun a 
trouvé son compte : boules pour les plus 
téméraires avec parapluies et impers et jeux de 
cartes pour les autres. La bonne humeur et la 
convivialité étaient, comme d'habitude au rendez-
vous. Le repas préparé par Didier Thérèse et 
Pascal avec en plat principal paupiettes et 

pommes de terres a été apprécié par tous les 
convives.  Cette année le club avait organisé une 
tombola avec 100% des tickets gagnants. 
Environ 80 personnes étaient présentes à cette 
journée. 
Merci à celles et ceux qui ont participé à 
l’organisation de cette journée.  
C’est l’équipe de CROTS (Bernard 
GOUSSEBAYLE, Jacky LEYDET et André 
EVIN) qui a remporté le challenge, Le trophée 
qui est resté durant une quinzaine d’années au 
club de REALLON, va donc cette année rejoindre 
le club du temps libre de  CROTS. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 

 
             Que du courage …..    
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� les après-midi récréatifs (jeux de cartes,  
triominos …) à la salle de la mairie suivant les 
disponibilités. 
 
Pour 2017 nous pouvons déjà retenir les dates 
suivantes : 
 
� le jeudi 19 janvier 2017 - la galette des rois à la 
salle de la mairie 
� le vendredi 17 mars 2017 - Assemblée générale 
du club 
  
Calendrier 2017 de la Fédération 
départementale 
 
�Samedi 11 mars 2017 Réunion des Présidents 
Le Carina à GAP 
�Samedi 08 Avril 2017 Journée de l'Amitié 
TALLARD 
�09 au 11 Mai 2017 Journées Régionales de 
Pétanque HYERES 
�Vendredi 12 mai 2017 Journée  Forme et  Plein 
Air LARAGNE 
�Samedi 20 mai 2017 A.G. Fédération 
Départementale EMBRUN 
�Date à préciser courant juin 2017 Boules 
lyonnaises La SAULCE / CURBANS 
�Vendredi 30 juin 2017 Rencontre 
Départementale Pétanque SAINT-BONNET 
�26 au 28 septembre 2017 National de pétanque 
PORT-BARCARES 
�Lundi 02 au vendredi 06 octobre La semaine 
ZEN Vacances Bleues – CHORGES 
 
Les Voyages 
�Entre le 1er et le 09 juillet 2017 Le PUY du 
FOU 
�26 octobre au 02 novembre 2017 Croisière au 
Portugal 
 
Concours nationaux 
�Envoi photos avant le 31 janvier 2017 
Concours Photo Thèmes : l'animal dans son 
milieu naturel 
�Envoi des oeuvres avant le 31 janvier 2017 Prix 
Novella Concours de nouvelles littéraires 
�Date limite d'envoi des dossiers avant le 24 
février 2017 Lien social & Solidarité Actions 
originales, dynamiques et innovantes 
�Date limite d'envoi : à définir Concours de 
Poésie Thème : Temps Libre 
 

En mon nom personnel et au nom des membres 
du bureau, je vous souhaite à toutes et à tous de 
bonnes fêtes de fin d’année remplies de joie, de 
bonheur et surtout une bonne santé.  

Annie GLEIZE,  
Présidente du Club le Mourre Froid. 

 
 

 

Sourire à la vie 
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SPORTS LOISIRS EMBRUNAIS  
cours de YOGA -PILATES à la mairie de 
Réallon 
mardi 18h -19h30 

 

Une séance de Yoga-pilates en plus de 
tonifier et assouplir votre corps, vous 
apportera détente et bien-être ainsi qu’une 

sensation d’apaisement mental. 
Le yoga est la discipline idéale pour améliorer sa 

souplesse, vous prenez conscience de ce que 

vous ressentez et la pratique apporte vitalité et 

paix intérieure. 

La méthode pilates permet de renforcer et 

tonifier son corps grâce à une respiration 

spécifique accordée à des mouvements qui 

feront travailler les muscles profonds du corps. 

Ceux-ci permettent d’améliorer sa posture et de 

résoudre ses problèmes de dos et autres. 

Les deux disciplines sont parfaitement 

complémentaires, elles conviennent à tous les 

publics, sont sans danger  car non violent pour 

le corps, mais avec un réel travail de tout le 

corps. 

 

A qui s'adresse la séance de yoga -pilates ? 

Le yoga pilates est un entraı̂nement idéal pour 

compléter la pratique d'un sport qui ne sollicite 

souvent que les gros groupes de muscles sans 

atteindre les muscles profonds. 

 

 

 

Cette activité convient parfaitement à tous ceux 

qui après un arrêt prolongé de l'activité sportive 

souhaitent retrouver la forme. 

A qui s'adresse la séance de yoga -pilates ? 

Le yoga pilates est un entraı̂nement idéal pour 

compléter la pratique d'un sport qui ne sollicite 

souvent que les gros groupes de muscles sans 

atteindre les muscles profonds. 

Cette activité convient parfaitement à tous ceux 

qui après un arrêt prolongé de l'activité sportive 

souhaitent retrouver la forme. 

Où pratiquer? 

Isabelle STEL instructeur Pilates et en formation 

Hatha yoga dynamique vous accueille à la mairie 

de Réallon le mardi  de 18h à 19h30. 

Cours d'essai gratuit. 

Renseignement : Isabelle:06 86 26 35 26 

cs.bocquet@wanadoo.fr 

 

 

 
La foire aux Bestiaux 

La foire aux bestiaux a eu lieu le troisième samedi de 

septembre, comme chaque année, au hameau des 

Gourniers. 

Malgrès le temps maussade, les bêtes étaient au 

rendez-vous pour la vente du matin. 

Les agriculteurs ont partagé leur tradionnel casse-

croûte, suivi de l’apéritif offert par la Mairie. 

L’association Patrimoine en Réallonnais était 

également présente dans le cadre des Journées 

Européennes du Patrimoine. 
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Le petit mot d’André Le Bourhis 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

 
 

Amontagnage 

 
La montée des troupeaux a eu lieu le jeudi 14 juillet 

2016, les vaches ont rejoint l’alpage de Chargès 

accompagnées de Réallonnais et de vacanciers, dans 

la fraicheur et la bonne humeur. L’apéritif offert par 

la Mairie a suivi la messe célébrée par le Père 

Bernardi.  
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Quelques photos de l’été et de 
l’automne 
 

Héliportage le 30 juin 2016 
 

 
 
Le jardin de la famille ASTIER, entretenu par 

Gérard, qui œuvre pour l’embellissement de la 
vallée. 

 

 
 

 

La rentrée scolaire 2016/2017 

 

 
 

 

La cérémonie du 11 novembre 2016 
 

 
 

 
La Super Lune du 14 novembre 2016 observée 

depuis le hameau des Gourniers 
 

 
 

La Commune remercie les habitants des 
Gourniers pour le soin apporté aux illuminations 

de Noël. Un bel exemple à suivre, si chacun fait 
un peu c’est le cadre de vie de tous qui 

s’améliore. 
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Le Repas du 3ème âge au Gîte des 3 Cols le 

vendredi 9 décembre 2016. 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 
 

 
 

 
 

 
 
 

Le Père Noël de passage à la Station le 24 

décembre 2016. 
 

 
 

 

 
Grippe aviaire 

 
Suite à la déclaration de plusieurs foyers hautement 

patogènes dans des élevages du Sud-Ouest et des cas 

dans la faunes sauvage dans le Pas-de-Calais et la 

Haute-Savoie, l'ensemble de la France 
métropolitaine est placé en risque "élevé". 
 

Tous les détenteurs d'oiseaux de toutes espèces 

doivent les confiner en bâtiment ou en volière fermés 

avec toit étanche, ou bien tout le parcours extérieur 

doit être couvert par des filets, afin d'empêcher tout 

contact avec des oiseaux sauvages. 

Il n'y a aucune dérogation possible pour les personnes 

qui détiennent des volailles et autres oiseaux à titre 

non commerciaux. 

 

Par ailleurs, tous les détenteurs d'oiseux doivent 

mettre en place les mesures de biosécurité 

(disponible sur le site internet de la Mairie). 

 

Tout éleveur ou détenteur d'oiseaux de toutes espèces 

doit vérifier chaque jour l'état de santé de ses oiseaux. 

Toute suspicion de maladie doit être déclarée au 

vétérinaire, en vue d'examens et d'analyses si 

nécessaire. 

 
 

 

 



15 – L’Echo de la Diablée – Décembre 2016 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Mairie de Réallon – La Place – 05160 Réallon 

Tél. 04.92.44.23.93 – reallon.mairie@wanadoo.fr – http://www.reallon.fr 

 
 

Directeur de publication : Jean-Louis GLEIZE 

Conception, réalisation et impression : Mairie de Réallon 

Rédaction : Jean-Louis GLEIZE, Pierrick GRANGE, Annie GLEIZE, Mairie de Réallon, les Enseignantes de l’école des Rousses., Jean SUIRE, Isabelle STEL, 

André LEBOURHIS. 

Photos : A. GLEIZE, J-L. GLEIZE, Mairie de Réallon, S. MEYER, B. CRONELOUP, R.T.M., Ecole des Rousses, S. CHARRIOT, V. PEYRON, O.T.I. 



16 – L’Echo de la Diablée – Décembre 2016 

 

 


